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平成30年第１回北上市教育委員会定例会 

 

 

１  日   時   平成 30年１月 23日（火）  午前 10時  

 

２  場   所   北上市役所本庁舎５階第１会議室  

 

３  議事日程   別紙  

  

４  会議に出席した委員  

  小  原  善  則  

  薄  衣  景  子  

  高  橋  きぬ代  

  髙  橋  善  郎  

  照  井   渉   

 

５  説明のため出席した職員  

 【 教 育 部 】 

   教 育 部 長  高  橋  謙  輔  

   総 務 課 長  菅  野  和  之  

   学校教育課長   高  橋   亨  

  子育て支援課長  高  橋  博  信  

   文 化 財 課 長  高  橋    博  

   学校給食センター所長  千  田  研  洋  

   鬼 の 館 館 長  島  津  秀  仁  

   中央図書館長  高  橋  景  子  

 

 【まちづくり部】  

   まちづくり部長  阿  部  裕  子  

   生涯学習文化課長  八重樫  信  治  

   スポーツ推進課長  高  橋   剛  
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６  議事の大要  

教育長の事務報告後、議事が行なわれ、付議された次の議案１件、協議案１件

が原案のとおり可決、承認された。  

  

  議案第１号  北上市立図書館協議会委員の任命について  

 

  協議案第１号  北上市子ども・子育て会議委員の任命について  

 

 以下、会議の概要は次のとおりでした。  

 

（開会  午前 10時 00分）  
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教育長  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長  

 

 

教育長  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ただいまから平成 30年第１回北上市教育委員会定例会を開催

いたします。  

ただいまの出席者は５人であります。  

定足数に達しておりますので、会議は成立いたしております。 

日程第１、会期の決定を行います。  

今定例会の会期は本日１日といたしたいと思います。これに御

異議ございませんか。  

 

  （「異議なし」と呼ぶ者あり。）  

 

異議なしと認めます。よって、会期は本日１日と決定いたしま

した。  

 

次に、日程第２、教育長事務報告に入ります。  

  

それでは、教育長事務報告を行います。  

 資料は、定例会日程の次のページをご覧ください。  

今定例会では、 12 月５日 (金 )に行われました  「触れる文化財  

寄贈式」についてと 12 月 21 日（木）に閉会しました第 2 2 7回

北上市議会通常会議についてをご報告いたします。  

まず、１月５日 (金 )、市立博物館において開催されました「触

れる文化財  寄贈式」について報告いたします。  

これは、昨年 11 月に開かれたイベント「北上ハックブツソン

2017」において、いわてデジタルエンジニア育成センター様が  

北上市立博物館に所蔵している黒岩地区の大竹廃寺跡から発掘

された「鉄鐘」と、稲瀬町の極楽寺に伝わり、国の重要文化財

に指定されている「竜頭」と「錫杖頭」について、実物の三次

元データを作成しました。その三次元データをもとに、「いわて

製鉄」様が『鉄鐘』を、「いわてデジタルエンジニア育成センタ

ー」様が「竜頭」と「錫杖頭」のそれぞれを３Ｄプリンターに

よる樹脂製による複製品をこの度、完成させたものです。また、

「岩手県建築士会北上市支部」様は、鉄鐘を吊す立派な専用の

台「架台」を作成していただいたものです。寄贈式では、寄贈

者を代表して、いわて製鉄の佐藤社長様が、「各自の得意分野を

活かして形にできました。祖先の文化に親しむと共に文化財を

子供たちの世代に提供できてとても嬉しい」とご挨拶していた

だきました。  
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高橋敏彦市長からは、1,000 年前に鳴り響いた鐘の音を想像す

るだけで豊かな気持ちになれます。実物大の触れる文化財が加

わって国見山を中心に紹介し、市民の誇りを育てる博物館の重

みも増してくれました。また、北上市内の企業ならでは今回の

取り組みは、それぞれの企業が連携して素晴らしい製品を完成

させるという取り組みであり、そして国の重要文化財を複製さ

せるなど、たいへん意義あるものと思います。ぜひ、多くの市

民の皆さんにこの鉄鐘を鳴らしに市立博物館においでいただき

たい。」とご挨拶をいただきました。私も鳴らし初めをさせてい

ただきましたが、厳かな雰囲気の中にも  とても澄んだ鐘の音

が響き渡り、たいへん光栄でした。教育委員の皆さまにもぜひ、

博物館にお出でいただき、1,000 年前の鐘の音を再現してみてい

ただきたいと思います。  

 次に、12 月７日から 21 日まで開催された第 2 2 7回北上市議会

12 月通常会議について、その概要をご報告いたします。  

 初日の本会議では、９月に開催された市議会通常会議以降の

主な行政活動について、市長から報告されましたが、その中に

おいて、 10月に石垣市から 20名の中学生が来訪し、市内や沿岸

被災地を見学したほか、和賀西中学校の生徒と交流を深めたこ

とについて、紹介していただきました。  

 その後、「北上市職員の育児休業等条例の一部を改正する条

例」など３件の条例案が提案され、それぞれの常任委員会に審

議が付託されたほか、一般会計など６件の補正予算と、東芝メ

モリ工場の増設に伴って市道を切り替えるための市道路線の廃

止と認定の議案については、委員会付託を省略し、最終日の本

会議に質疑、討論、採決をすることとなりました。  

次に、12 月 12 日から 14 日までに行われた一般質問では、14 人

の議員から通告があり、教育委員会に関わっては、６人から質

問がありました。その内容につきましては、後ほど改めてご報

告いたします。  

 そして、最終日の 21 日に行われた本会議では、常任委員会に

審議が付託されていた条例案について各委員長から報告があ

り、原案どおりすべて可決されました。  

また、一般会計などの補正予算の議案についても、最終的に

はすべて可決されましたが、新中央学校給食センター建設・運

営事業の事業者を公募するため、その契約額の上限となる債務

負担行為限度額の設定と、来年度のチャレンジデーの対戦相手
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教育長  

 

 

 

 

教育長  

 

 

 

 

 

中央図書館長  

 

 

 

 

に予定されているニュージーランドのマタマタ市を市長が訪問

する経費について、補正予算の計上から削除する修正案が一部

の議員から提案され、採決の結果、いずれも賛成少数により否

決されております。  

なお、補正予算のうち、教育委員会に関わるそのほかの主な

ものでありますが、認定こども園や小規模保育所に保育費用と

して給付する負担金に 2,000 万円、全国高等学校ラグビーフッ

トボール大会に黒沢尻工業高校が出場する補助金に 500 万円、

和賀東中学校と北上北中学校のプールろ過機の更新に 1,900 万

円、鬼の館の非常用照明の更新、映像室システムの復旧に 270

万円をそれぞれ計上しております。  

 また、初日に提案されていた市道路線の廃止・認定のほか、

国の人事院や岩手県人事委員会の勧告に倣った職員の給与改定

に伴い、給与条例の改正と補正予算が追加して上程され、いず

れの議案についても、すべて可決されました。  

このほか、議員発議により、「道路整備に補助率等のかさ上げの

措置の継続を求める意見書」を政府関係機関に提出することが

承認されました。  

 

以上で事務報告を終わります。  

 

ただいまの報告について、御質問がございましたならお願い致

します。  

 

 (「なし」と呼ぶ者あり。 ) 

 

それでは日程第３、議事に入ります。  

初めに、議案第１号北上市立図書館協議会委員の任命につい

てを議題といたします。  

 議案の朗読を省略して直ちに提案理由の説明を求めます。  

中央図書館長  

 

ただいま上程になりました議案第１号北上市立図書館協議会

委員の任命について、提案の理由を申し上げます｡ 

 図書館協議会委員９人のうち、１人が平成 30年１月 31日で任

期満了となることから、その後任を任命しようとするものであ
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教育長  

 

 

 

 

中央図書館長  

 

 

教育長  

 

 

 

教育長  

 

 

 

 

教育長  

 

教育長  

 

 

 

 

 

 

子育て支援課長  

 

 

ります。  

 今回、任命しようとする本舘伸也さんは北上読書団体連絡会

からの推薦を受けて新たに任命しようとするもので、任期は２

年とするものであります。  

人格、識見とも適任と確信するものであります｡ 

 よろしく御審議のうえ、原案のとおり議決を賜りますようお

願いいたします｡ 

 

 ただいま提案されました議案第１号について、御質問等があり

ましたならばお願いします。  

  

補足の説明はありますか。  

 

今回満了で退任される委員の武塙忍さんについては、読書団

体連絡会の推薦で 14年ほど委員を担っていただきました。  

 

御質問等がありましたならばお願いします。  

 

 なし。  

                           

 それでは、議案第１号について、原案の通りご異議ございませ

んか。  

  

 (「異議なし」と呼ぶ者あり。 ) 

 

 異議なしと認めます。  

 

 次に日程第４、協議に入ります。  

 

 はじめに、協議案第１号北上市子ども・子育て会議委員の任

命についてを協議題とします。  

 議案の朗読を省略して直ちに提案理由の説明を求めます。  

 子育て支援課長  

 

ただいま上程になりました協議第１号北上市子ども・子育て

会議委員の任命について、協議理由を申し上げます。  

北上市子ども・子育て会議は、子ども・子育て支援法で定め
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教育長  

 

 

教育長  

 

子育て支援課長  

 

 

 

教育長  

 

高橋善郎委員  

 

 

 

子育て支援課長  

 

 

 

 

 

 

られた「子ども・子育て支援事業計画」の策定や実施状況等に

ついて審議・検討する機関として設置しており、子育て関係者

や保護者、児童福祉団体等からの推薦を受けて委員を委嘱して

おります。この度全員の任期が満了したことから、各団体から

推薦を受けた佐藤仁実さん、笠井壽枝さん、及川圭子さん、今

西界雄さん、後藤大平さん、馬場一輝さん、川邊民弥さん、大

塚健樹さん、岸隆子さんを引き続き、齋藤孝子さん、高橋千秋

さん、伊藤成一さん、齊藤昭平さんと、公募により選定した豊

巻智子さんを新たに任命しようとするものです。  

任期は、平成30年２月１日から平成32年１月31日までとする

ものであります。  

いずれも、人格、識見ともに適任と確信するものであります。 

以上、よろしく御協議の上、原案のとおり承認賜わりますよう

お願い申し上げます。  

 

 ただいま提案されました協議案第１号について、御質問等があ

りましたならばお願いします。  

  

補足の説明はありますか。   

 

委員については、平成 25年 11月から任命させていただいてお

り、１期から引き続きの委員は、佐藤仁実さん、笠井壽枝さん、

及川圭子さん、大塚健樹さん、岸隆子さんであります。  

 

御質問等がありましたならばお願いします。  

 

新任の方の推薦団体、所属している団体が以前の方と変わり

はないのか。人数に変更がないか。公募人数が何人いたのか。

またその公募者を任命した理由をお願いします。  

 

新たな委員の出身団体は前任者と同じ団体です。  

人数ですが、条例では 15名以内となっており、前回までは、

15名、今回は 14名となっております。  

その内訳ですが、各団体からの推薦人数は 13名で変更ありませ

んが、公募の人数ですが、前回までは２名、今回は１名となっ

ております。  

今回公募いただいた豊巻智子さん１名であり、その方は前回
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教育長  

 

 

 

 

 

 

子育て支援課長  

 

 

 

 

教育長  

 

高橋きぬ代委員  

 

子育て支援課長  

 

教育長  

 

 

 

教育長  

 

 

 

 

教育長  

 

から引き続きとなりますが、応募理由の内容を確認させていた

だき、子どもの成長、環境等にかなり熱心な提案を行い、自身

の考えを発言していただいておりましたので、前回から引き続

き依頼したものです。  

 

 確認しますが、主たる経歴はその通りと思いますが、たとえ

ば、高橋千秋さんは、国見保育園から推薦してくださいという

依頼に対して推薦いただいたものではないですよね。それ以外

の齊藤昭平さんは、更木町振興協議会に対して推薦してくださ

いとのことではないですよね。更木町自治振興協議会に対して

推薦してくださいとの事ではないですか。  

 

 国見保育園では無く、協議会に推薦を依頼してものですし、  

齊藤昭平さんについても、更木町自治振興協議会に対して推薦

を依頼したものです。  

名簿記載の役職は、委員の今の役職となります。  

 

その他、御質問等がありましたならばお願いします。  

 

 記載の仕方を変更した方がわかりやすいと思いますが。  

 

 指摘のように変更します。  

 

その他はありますか。  

 

 なし。  

                           

 それでは、協議案第１号について、原案の通りご異議ございま

せんか。  

  

 (「異議なし」と呼ぶ者あり。 ) 

 

 異議なしと認めます。  

 

以上で本日の会議を閉じさせていただきます。   

（閉会  10時 24分）               

 


